MENORCA • Es Diari LUNES, 27 DE OCTUBRE DE 2025 Local

CARITAS MENORCA COOPERACIÓN INTERNACIONAL Y ACOGIDA DE MIGRANTES

Una década de apoyo a **Palestina** y Líbano

Una labor constante en el campo libanés de refugiados de Ein El Hewih ha servido para ayudar a mujeres embarazadas y evitar bodas prematuras

Es probable que no sepa que Líbano es el país del mundo con mayor número de campos de refugiados. Y tampoco sabrá que Menorca tiene un vínculo con ese país, a través de un proyecto de Caritas, con el apoyo del Fons Menorquí de Cooperació, que se inició en 2005. En una década se han aportado ayudas por un valor de 1.207.726 euros que han mejora-do la vida de miles de personas.

Todo empezó cuando las parroquias de Verge del Carme de Maó y la de Sant Lluís iniciaron la colaboración con Nuwat-CSS tras conocer a una persona libanesa residente en Menorca que ya estaba ayudando. El objetivo era el campo de refu-giados de Ein El Hewih, en el

sur del Líbano, donde intentan sobrevivir unas 80.000 personas, la mayoría refugiados sirios y palestinos.

La primera acción fue con Human Call para el hospital del campo, que no disponía de unidad de obstetricia. Muchas mujeres embarazadas nunca eran revisadas v producían situaciones muy complicadas muertes de las madres o los

bebés durante el parto. Las primeras ayudas económicas per-mitieron poner en marcha este servicio. Después, con la impli-cación del Fons, se dio un paso más y se puso en marcha el pro-yecto «Un rayo de vida», de for-

mación de las mujeres para la maternidad, que sigue funcio-nando hoy día. Raquel Hernán-dez, responsable de Coopera-ción de Caritas Menorca, explica que «en una década la salud materno-infantil ha mejorado muchísimo en este campo de refugiados gracias al proyecto que se puso en marcha desde Menorca».

El mismo destino han tenido las ayudas para alimentación en el mismo campo, que sufre una pobreza extrema, con el programa «El pan de cada día», tam-bién con el apoyo del Fons.

En Líbano se ha atendido otra necesidad importante. A través de Nuwat-CSS se detentó que en el campo se estaban incre-mentando los matrimonios precoces, de niñas con hombres mayores. En 2020 se puso en



Material recibido en la zona de Belén, en Cisjordania.

► CASI 2 MILLONES En diez años, Caritas ha conseguido aportar a Líbano y Palestina

madres v fami-1.959.677 euros lias del mismo campo para que las pequeñas estudiaran y se evitaran casamientos de meno-

> Otro actuación en este país con la que se ha comprometido el apoyo de la Isla, es el plan de ambulancia móvil con dotación

marcha el pro-vecto «La casa

violeta», traba-

jando con niñas,

de médico y enfermero que se desplaza hasta la frontera para actuar en asentamientos no ofi-

cer la situación de los palesti-nos. «Se trata de acciones de

sensibilización», explica uno

de ellos que estuvo en una

pequeña población, Beit Jala,

del mismo distrito, donde se encuentra la parroquia de la Anunciación. «Los españoles que íbamos a Cisjordania nos

«Iniciativa por la paz» en

Caritas de Menorca también ha mantenido un relación constante con el distrito de Belén en la Cisjordania palestina, desde 2014 con el programa «Iniciativas por la paz» y la participa-ción en campos de trabajo.

2019 y 2020. Después se ha interrumpido por el atentado de Hamas y la guerra de Israel contra Gaza.

cubrimos es la necesidad de Doce palestinos de la zona crear puentes de Belén visitaron la Isla humanitarios en 2022, de forma Oriente discreta por seguridad Medio y nuespaíses», explican. Consideran que «a través de las informaciones

que recibimos estamos despersonalizando a los palestinos y hay que verlos como personas, con las mismas

nizó una campaña de emergencia por Palestina. El motivo fue que la covid provocó una caída total del turismo y un empobrecimiento de la población. Por eso se llevaron a cabo tres aportaciones de 50.000 euros, en 2020, 2021 y 2022, a través de Caritas Jerusalén, con el apoyo del Govern y del Fons. Desde entonces se ha actuado con pro-yectos concretos. En 2023 y 2024, se llevaron a cabo acciones

esperanzas e ilusiones que

Los campos de trabajo sirven especialmente para la sensibilización, el descubrimiento por parte de los jóve-nes de la realidad de Palestina. En algunos casos, se realizan tareas de acompañamiento a personas mayores o con

to a personas, discapacidad. En 2022, un grupo de doce jóvenes palestinos de Cisjor-visitaron Menorca

durante una semana. No hubo informaciones en prensa sobre este cambio, por motivos de

seguridad. De hecho, algunos de los jóvenes menorquines siguen realizando acciones de apoyo en Palestina y prefieren opinar con discreción sobre la situación en la región.

de formación laboral de mujeres refugiadas y la revitalización de pequeñas y mediadas empresas. A estos objetivos se destinaron 541.940 euros. Más de sesenta mujeres fueron acompañadas por técnicos de Caritas sobre el terreno para poder autoem-plearse. La ONG de la Iglesia también está implicada ahora en los planes para la reconstruc-ción en Gaza. Las aportaciones solidarias menorquinas seguirán llegando a su destino.

Tres jóvenes de la nosotros» Isla, en campos de

trabajo en Palestina Tres jóvenes de Ciutadella, desde 2014, han visitado la zona de Belén para participar en campos de trabajo y cono-

«Lo que des-

dábamos cuenta que los jóvenes palestinos son como noso-La participación menorqui-Durante la pandemia se orga-

▶ VISITA A MENORCA

1 de 1 27/10/2025, 8:50